
第６回米原市定例教育委員会 
 

日 時：平成１８年 ６月１５日 
１４時００分開会 

場 所：米原市役所山東庁舎   
 ３階 第２委員会室 

 
 
出席者 教育委員：松嶌委員長 山岡委員 戸田委員 丸本委員 

教育委員会事務局：瀨戸川教育長 清水部長 
学校教育課：安田課長 
生涯学習課：世森課長 
文化スポーツ振興課：中井課長 
教育総務課：中谷課長 丸本課長補佐 

書 記 教育総務課：二之宮 
 
 
 
１）開会あいさつ 
          松嶌委員長 
 
２）議事 
 
議案第１７号 米原市立小中学校結核対策委員会設置規定について 
 
安田課長より概要説明 
山岡委員：学校保健法の変更により実施するのか。 
安田課長：数年前の学校保健法変更により実施することとなった。 
山岡委員：「学校長」という表現だが、学校基本法等の表現に準じ、校長としないのか。 
安田課長：確認し訂正が必要であれば訂正する。 
 

承認 
 
議案第１８号 米原市立幼稚園および小中学校の在り方に関する検討委員会委員の委嘱に

ついて 
 
安田課長より概要説明 
松嶌委員長：検討会の進捗状況は。 
安田課長：保育の在り方検討委員と平行して進んでいるため、現状では小中学校のあり方

委員会はこれから開始となる。 
松嶌委員長：保育の検討委員会との調整は難しいと思うが、スムーズに進めていただきた

い。 
 

承認 
 
議案第１９号 後援名義使用承認について 



 
 
第５２回滋賀県母親大会について 
 
世森課長より概要説明 
瀨戸川教育長：昨年は後援し、今年は開催場所が離れているから後援しないのは問題があ

ると考える。このため、後援はやむを得ないのでないか。 
山岡委員：教育委員会が後援するということは、学校教員が出席する場合、出張かどうか

の判断が必要となってくるのではないのか。 
松嶌委員長：以前、この母親大会で、抗議的な内容の分科会が開かれていたため、後援に

ついては慎重に検討が必要と考えるが、今回の分科会の内容を確認する限り

問題はないと考えられる。 
山岡委員：この資料では、母親大会の実行委員会の所在が確認できない。 
松嶌委員長：昨年の事例を見ても、他の市町は後援するのでないか。 
瀨戸川教育長：長浜も後援予定と確認している。 
松嶌委員長：今後、内容的に問題が発生した場合は再検討することで承認してはどうか。 
山岡委員：依頼内容に「参加の便宣を図ること」との内容があるが、教育委員会が参加の

便宜を図るのは問題があるのでないか。 
松嶌委員長：後援名義のみ承認とし、教育委員会と学校は広報活動や参加の便宜を図るこ

とは行わないとする一文を承認書に記載してはどうか。 
 

申請書（２）を除外することで承認 
 
長浜市民コーラス第３７回定期演奏会について 
 
中井課長より概要説明 

承認 
 
第２５回滋賀県スペシャルスポーツカーニバルについて 
 
中井課長より概要説明 

承認 
 
２００７演劇ワークショップについて 
 
中井課長より概要説明 
戸田委員：親睦を目的としているが問題ないのか。 
山岡委員：承認内規に「専ら」と記入しておいてはどうか 
 

承認 
 
米原市人権教育研究大会について 
 
安田課長より概要説明 

承認 
 



子育て問題（不登校、ＬＤ・ＡＤＨＤ等）シンポジウムについて 
 
安田課長より概要説明 
 
松嶌委員長：施設に常駐しているのか。 
安田課長：フリースクール的に開設し、施設を卒業後は余呉小学校に通学し最終的には自

立できるように計画されている。 
松嶌委員長：宿泊まで面倒を見るのか。 
安田課長：授業はボランティアが実施しているが、宿泊については確認していない。 
 

承認 
 
 
３）その他 
 
大東中学校体育館改築工事について 
 
中谷課長より概要説明 
松嶌委員長：体育館を取り壊すと音楽室がなくなるのでないか。 
中谷課長：校舎の中にも音楽室があるため問題はない。 
 
米原市体育施設等使用料減免取扱要領について 
 
中谷課長より概要説明 
 
米原市教育のもり使用料減免取扱要領について 
 
中谷課長より概要説明 
松嶌委員長：教育のもりの利用促進できるよう、廃校や廃園になった施設の遊具を設置し

てはどうか。 
 

 
米原市中学生海外派遣事業について 
 
安田課長より概要説明 
松嶌委員長：教育委員会の中だけで選考するのか。 
安田課長：教育委員会のみで選考する。 
松嶌委員長：毎年派遣対象となる学校は変更するのか。 
安田課長：今年度は昨年と同じ学校に派遣される。 
戸田委員：現在何名ほどの応募があったか。 
安田課長：最終的な人数は把握していない。 
 
 
○教育長報告 
 
・大原小学校不審者について 



・教員の特別休職について 
・敷地内の禁煙について 
 
瀨戸川教育長：来年度より全面的に禁煙とする方向で検討している。 
 
・近江体育館について 
 
中谷課長より概要説明 
松嶌委員長：現在の公民館の場所に再設置できないのか。 
中谷課長：対象とする人数を考慮して検討していく必要があり規模的に現在の場所では小

さいと考えている。 
瀨戸川教育長：早急に体育館を取り壊したいが、方針が決定しないと取り壊しできない状

況である。 
松嶌委員長：現在の体育館で雨漏れ等はあるのか。 
中谷課長：漏れはないが、窓枠が危険である。 
 
・米原市給食センターの設置について 
 
瀨戸川教育長：現在検討しているのは、給食センターの東側を考えている。 
 
・こどもの安全について 
 
山岡委員：登下校については保護者の責任である、学校や教育委員会ですべてを担うのは

非常に困難である。 
瀨戸川教育長：現状では保護者等の協力を得るのが非常に難しい。 
 
・学校評議員の問題について 
 
○海外派遣の面接について 

 
７月１２日の夕方より 

 
 
○次回定例教育委員会 

 
７月２４日午後１時３０分より 

 
 
 
 

以上をもって第６回定例教育委員会を１６時３５分に終了した。 
 
 
 
 
 



平成  年  月  日 
 

上記について承認します。 
 
教 育 委 員 長                      
 
教育委員長職務代理者               
 
教 育 委 員                  
 
教 育 委 員                  
 
教育委員（教育長)                 
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